

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 4.859

Palma de Mallorca.—Miércoles 10 de Febrero de 1937

Precio: 15 céntimos

DESPUES DE LA GLORIOSA OCUPACION DE MALAGA

La prensa extranjera reconoce la gran importancia de la toma de Málaga

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas el día 9 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL N.—5.ª División; Sin novedad.

6.ª División; Se ha llevado a cabo una pequeña operación al norte de Murguía, ocupándose Sinchulaba. Se han pasado en los frentes de esta División así como en los de la 8.ª, gran cantidad de evadidos de la zona roja, pidiendo puesto en las filas nacionalistas.

División de Soria; Sin novedad con ligeros tiroteos.

División de Madrid; Una vez más el enemigo intentó llevar a cabo un ataque contra las posiciones ocupadas por nuestras fuerzas en el día de ayer sobre la carretera de Valencia, siendo rechazado y ocasionándosele numerosas bajas.

EJERCITO DEL S.—En el sector de Granada, el enemigo intentó atacar Alcañal la Real, siendo duramente rechazado. Se le hicieron gran número de bajas de las que quedaron 50 en nuestro

poder. Igualmente, el enemigo atacó en los frentes de Villa del Río y Lopera siendo rechazado en todas partes con grandes pérdidas.

Sector de Málaga.—Nuestras columnas continuaron reconociendo la provincia de Málaga y limpiándola de rebeldes. En el día de hoy, se ocuparon Casa Bermeja, Campanilla y Cartama, donde se habían refugiado 150 soldados con sus jefes y oficiales, que se rindieron entregando sus armamentos y efectos. En todos los pueblos de la provincia, siguen presentándose milicianos con armamento, pasando de 500 los que lo han hecho en la población de Málaga.

En Veloz Málaga y Torre del Mar se ha recogido mucho armamento y material, apresándose gran cantidad de huidos que pretendían alcanzar la provincia de Almería.

Entre el material recogido en Málaga, figura un tren blindado.

Salamanca 9 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Esta tarde Radio Requeté dió cuenta de las entusiastas manifestaciones celebradas en las poblaciones en poder de los nacionales, con motivo de la toma de Málaga.

¡¡VIVA ESPAÑA!!
¡¡ARRIBA ESPAÑA!!
¡¡VIVA EL GENERALISIMO FRANCO!!

Radio Requeté en el frente de Madrid.

Ante la ocupación de Málaga

Sevilla.—Toda la ciudad de Málaga ha sido completamente ocupada por las tropas nacionales y los arrabales de la misma limpiados completamente de marxistas. La noticia circuló por esta ciudad como reguero de pólvora. Inmediatamente salieron para allí numerosos automóviles, llevando a periodistas informadores y reporteros gráficos.

Las fuerzas que operaban en la costa, en Fuengirola y Torremolinos, se unieron con las que operaban en la Sierra en el centro de la ciudad. La gloriosa escuadra española, entre la que se halla el crucero «Baleares» quedó completamente dueña del puerto y con ella tomaron rápidamente contacto las fuerzas terrestres.

En Huelva y Cádiz se celebraron entusiastas manifestaciones, vitoreándose de manera delirante al Ejército y a España.

Se liberta a 300 prisioneros

San Sebastián.—Se sabe que en el momento de entrar las tropas españolas en Málaga, libertaron a 300 rehenes que estaban a bordo del buque que les sirvió de prisión, atados aún en las bodegas. En las calles, las tropas salvadoras tropezaban con cadáveres de personas de orden que fueron asesinadas poco antes de que los canallas marxistas abandonaran la ciudad de nuevo recuperada por España. Parece que los rojos sólo ofrecieron resistencia en algunas barricadas levantadas en la parte N. de la población, que rápidamente fueron arrasadas por nuestros soldados.

La depresión de las emisoras rojas

Córdoba.—Todas las emisoras rojas no pueden ocultar su desaliento con motivo de la caída de Málaga en poder de nuestro glorioso Ejército, haciendo lo imposible para disimular la enorme contrariedad que ello les ha producido y dar a los que aun las creen la sensación de que no ha pasado nada. Muchas de ellas, se dedicaron durante todo el día de ayer a decir que los aviones nacionales habían bombardeado Marbella, como queriendo dar a entender que esto plaza estaba aun en poder de los comunistas.

Disgusto entre las fuerzas armadas en Barcelona

Barcelona.—Existen serios disgustos entre las organizaciones armadas, especialmente entre los Guardias Civiles y de asalto por el desprecio de que son objeto por parte de los milicianos de la FAI, que los llaman asesinos, recordándoles sus actuaciones pasadas. Por todo ello, son de temer sangrientos choques entre dichos guardias y los faístas.

Ha sido detenido y entregado a los tribunales populares, acusado de faccioso, el propietario Miguel Alcira, que trataba de cobrar las rentas a los inquilinos de sus propiedades.

El invicto Ejército nacional reconquista para España, además de sus nobles esencias tradicionales, que constituyen la médula de su Historia, el crédito moral y económico que siempre ha merecido al mundo la gloriosa nación española. Una prueba de esto último la tiene el lector en nuestras últimas noticias: la peseta nacionalista se cotiza en Francia al doble de la peseta bolchevique.

Las ratas ante el naufragio

Telegrama Oficial. Ministro de la Guerra a General Jefe Ejército Norte Bilbao.—Disponga se hagan investigaciones necesarias a fin de encontrar paradero de Capitán Mayor Brigada Duval, Aurelio Varela, que salió con fecha 27 de enero para Valencia para recoger el libramiento para el pago de haberes a la 69 Brigada Mixta, siendo de absoluta necesidad su presencia en la plaza del Pardo.

Otro telegrama Oficial.—Le ruego disponga activas gestiones para la vigilancia fronteras y puertos y detención de individuo llamado Lacocho chauffer de la 3.ª Comp.ª batallón franco-belga 12 brigada internacional que seguramente utiliza coche para su fuga. Caso ser detenido póngalo a mi disposición y participemelo medio más rápido.

Otro telegrama Oficial.—Gobernador Civil de Madrid a Consejero de Orden Público de Santander.—Gijón.—Le ruego disponga activar gestiones para la vigilancia de fronteras y puertos y detención de Joseph Civet, Comandante de Estado Mayor de la 12 brigada internacional que seguramente utiliza coche para su fuga. Caso de ser detenido ocúpesele metálico, póngamelo a mi disposición y participemelo medio más rápido.

Lo que decía la emisora de la columna Maroto

Sevilla.—A las seis de la tarde de ayer, la emisora de la columna Maroto en el frente de Granada, decía:

«Las emisoras fascistas se están hinchando con la caída de la toma de Málaga por sus fuerzas; y ello es verdad. Pero no conviene hacerlo público para que no cunda el desconcierto entre los milicianos de las brigadas internacionales. Ojo con los dirigentes cucos; que no se escapen.»

Y eso no lo decimos nosotros; lo decía una emisora de las que pomposamente se llaman «al servicio de la revolución y del pueblo». ¡Pobre pueblo como te están dejando!

Falta de harina en Santander

Burgos.—Comunican de Santander que en esta ciudad falta casi totalmente la harina, por lo que son continuas las manifestaciones tumultuosas de protesta. Los dirigentes rojos han salido para Valencia para exponer al Gobierno del Canallero la verdad de la trágica situación de la capital santanderina.

Carencia de viveres en Madrid

Burgos.—En Madrid la carencia de viveres va adquiriendo caracteres de verdadera tragedia. Cuadrillas armadas asaltan los camiones de la Intendencia que llevan aprovisionamientos para los milicianos. Consecuencia de ello es que ahora milicianos y población civil se quedan muchos días sin comer.

Manifestaciones del Príncipe de Staremberg

Budapest.—El príncipe Staremberg ha hecho unas manifestaciones en las que ha dicho que no solo las grandes potencias están obligadas a prestar su apoyo a los nacionalistas españoles sino que también deben hacerlo todas las demás que tengan dignidad y estimen su decoro, pues con ello no solo se ayuda a una nación noble sino que se presta un inestimable servicio a la causa de la civilización occidental.

Nosotros—añadió—tenemos la organización llamada «Organización de Hierro» que se encargará de impedir que el virus comunista penetre en Austria.

La opinión de Flandín

Paris.—El ex-jefe del Gobierno, M. Flandín, publica un artículo en un periódico de esta ciudad en el que aboga, refiriéndose a la guerra de España, por una unión entre Inglaterra, Italia y Francia que ponga fin a las hostilidades, pues el conflicto español—añade—es un peligro para la paz europea.

¿Porqué apoyará Francia a Prieto?

Paris.—El Gobierno francés en vista de los rumores sobre una inminente crisis del Gobierno valenciano, ha dispuesto la salida inmediata para la capital levantina del embajador extraordinario francés M. Herbetie, con el encargo de que siga de cerca la tramita-

ción y el giro de la crisis y procure influir para que el nuevo Gobierno sea presidido por Indalecio Prieto.

¿Qué interés tendrá Francia en ello? El «Gobierno», o lo que sea, de Valencia, dá explicaciones a Inglaterra

Berlin.—El «Gobierno» de Valencia ha reconocido que las bombas que fueron lanzadas contra un buque de la armada británica lo fueron por un avión rojo. Da por ello toda clase de explicaciones y lamenta haya sido la confusión de uno de sus aviadores la causa del incidente.

No se reunió el Comité de no intervención

Londres.—Ha quedado suspendida la reunión que el Comité de no intervención debía celebrar ayer lunes. Se cree que tal suspensión obedece a presiones de Francia y Rusia.

Pastoral del Episcopado irlandés

Irlanda.—El Episcopado irlandés ha publicado una pastoral sobre los peligros del comunismo. En tan interesante documento se dice que los católicos no pueden ser comunistas y que los comunistas no pueden ser tampoco católicos.

Mamarracho de Ossorio y Gallardo: ¿Te has enterado?

La no intervención de Francia

Berlin.—Ayer, a la misma hora, poco más o menos, aterrizaron en tres aeródromos distintos de Francia otros tantos aparatos rojos españoles. Se cree que los que en ellos viajan—según el periódico «Le Jour»—iban a Francia a recoger nuevos aparatos para los marxistas españoles. Así, comenzamos a explicarnos que Francia y Rusia procuran entorpecer todo lo posible y retrasar los trabajos del Comité de no intervención; así tendrán más tiempo de aprovisionar a sus amigos, los canallas que no se atreven a llamarse españoles.

Los bulos de una emisora

Bilbao.—La emisora 2 F.P. decía: «Los facciosos borrean con la falsa noticia de la toma de Málaga, que nosotros desmentimos rotundamente. Málaga, como Madrid, será inexpugnable». Añadía después: «Son tantos los soldados, requetés y falangistas que se pasan a nuestras líneas que se ha tenido que restringir su admisión; desde hoy en adelante solo serán admitidos los que lleven un pan y una gallina bajo el brazo.»

Lo primero, no merece siquiera comentario, pero lo segundo sí, y queremos hacerlo.

Málaga no será inexpugnable, porque ha sido rescatada ya por las gloriosas tropas españolas, que la han devuelto a la madre Patria. Y Madrid caerá de la misma manera que ha caído la capital malagueña.

Nosotros, que solo con sacar la cabeza de las trincheras vemos cosas que la

LA VICTORIA DE MALAGA

La desesperada huida de los rojos malagueños, por la carretera de Almería, perseguidos y diezmados por el glorioso Ejército nacional, relatada por la «Agencia Radio» de París

La gran victoria de las heroicas tropas españolas ha repercutido en la Bolsa parisina, cotizándose la peseta nacionalista a 120 francos, mientras que la bolchevique solo alcanza 0'60.

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

La prensa francesa y la victoria de Málaga

Burgos.—De París. La prensa francesa se ocupa de la conquista de Málaga por las tropas del Sur mandadas por el glorioso General Queipo de Llano.

La prensa de la derecha hace resaltar la gran importancia que tiene esta gran victoria, representando, además, un fracaso rotundo del frente popular.

La prensa de la izquierda se limita a dar cuenta de la ocupación, sin hacer comentario alguno.

La peseta también se ha dado cuenta de la victoria nacionalista. Esta mañana la peseta nacionalista valía 120 francos; mientras la bolchevique sólo valía 0'60.

La desesperada huida de los rojos malagueños ante el arrollador avance de nuestras tropas

Paris.—La «Agencia Radio», de París, da nuevos detalles de Málaga.

Los rojos al verse irremisiblemente perdidos, tomaron, alocados, la carretera de Almería, dando la sensación de un corral de gallinas espantadas.

La aviación los persiguió volando a poca altura, ametrallándolos a placer, haciendo una carnicería espantosa, quedando la carretera llena de muertos y heridos.

Los camiones que no fueron alcanzados, no se cuidaban de retirar los heridos, sino que los aplastaban, siguiendo su camino.

Antes de salir los rojos de la capital, cometieron un gran número de asesinatos.

Una de las víctimas presenta 50 navajazos.

En Fuengirola no ha quedado un solo habitante de derechas. La vispera de la huida fueron asesinadas 200 personas.

La prensa de Italia comenta la extraordinaria importancia que reviste la toma de Málaga

Roma.—El «Giornale d'Italia» dice que si grande es la importancia de la conquista de Málaga por la desmoralización que ha producido en los rojos, que han abandonado las trincheras, fortificaciones y armamento, presos de un pánico jamás visto, lo es también por la importancia estratégica, pues es como Cartagena, la base naval más importante del Mediterráneo.

Además por Málaga pasa el cable Roma-Sudamérica, importante línea de comunicación que queda en poder de los nacionalistas.

C. Paseual Médico especialista

Piel, Sífilis y Vías Urinarias, Próstata, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.

Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas. Diatermia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc.

Consulta de 11 a 1.

Consulta económica de 6 a 8, 2 ptas.

Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Casita compraría

Ensanche, Sta Catalina o Alrededores de Palma. Escribir sitio y precio a R. P. «El Día» Danús, 2.—Palma.

más elemental prudencia nos impide decir, podemos asegurarlo y añadir que el acontecimiento de la liberación de la capital de España se producirá mucho antes de lo que muchos creen.

Las bajas rojas en Málaga

Berlin.—Radio Nacional comunica que las bajas sufridas por los marxistas como consecuencia del victorioso avance de los nacionales sobre Málaga llegan al número de 6200. Las personas de orden fusiladas durante la dominación roja son más de 13.000, en la noche del sábado, fueron fusilados numerosos elementos de orden.

Las víctimas de los rojos

París.—A diario, el mar arroja sobre la playa de Hendaya cadáveres de personas completamente maniatadas, faltas totalmente de documentación. Ello hace creer que se trata de víctimas de los rojos vizcainos, que son después arrojados al mar y que las aguas traen a las playas francesas vecinas.

La prensa italiana y la victoria de Málaga

París.—Toda la prensa italiana comenta la entrada y liberación de Málaga por las gloriosas fuerzas del Ejército nacional español. Todos los diarios coinciden en apreciar que la derrota sufrida por los marxistas es la más grande que se les ha infligido en lo que va de campaña.

Radio Club Tenerife.

Lo que dijo la Radio roja de Madrid

Madrid.—La radio roja publica un comunicado según el cual dice que las tropas rojas opusieron la más feroz resistencia en el ataque llevado por los nacionales a San Martín de la Vega y Cienpueuelos. Los soldados no abandonaron su puesto dejándose aplastar por los carros de asfalto nacionalistas, antes que ceder un palmo de terreno, pero luego por razones estratégicas, ha sido necesario evacuar ciertas posiciones y obligar a ciertos milicianos a retroceder.

¡ATENCIÓN!

Llega el primer gran estreno.

U. F. A.

EL BARON GITANO

¡Muy pronto!

Habla España

Servicio de la Radio E A & AF

Detalles complementarios de la gloriosa jornada de Málaga.—Nuestras columnas recorriendo la provincia de Málaga han ocupado Cártama y su estación, donde se rindieron a las tropas ciento cincuenta soldados con sus jefes y oficiales entregando las armas y el material allí concentrado.

También se ocupó la Casa Bermeja encontrándose mucho trigo y cebada. A Campanillas ha llegado la columna Esquivia, continuando hasta las proximidades de Málaga. En Málaga se encontró un tren blindado.

Es continua la presentación a las diversas autoridades de milicianos con armamento, habiéndose presentado tan solo en Málaga unos quinientos. Un capitán que ha estado en Málaga ha asegurado que los rojos han matado más de seis mil personas de orden.

La fábrica de tejidos de Málaga había sido incendiada quedando casi toda destruida. Como caso curioso que demuestra el codo de las fuerzas rojas, desde Coín llamaron al Gobernador Militar de Málaga pidiéndole refuerzos y cuando se enteraron de que hablaban con el Coronel Borbón huyeron desparpados.

Un destructor inglés ha llegado al puerto de Málaga y su Comandante ha hecho la visita protocolaria al Gobernador Militar. El Coronel Borbón devolvió la visita y le recibieron en el buque inglés con armas presentadas. El primer Consejo de Guerra se celebró hoy a las quince horas. Todos los prisioneros hechos por las tropas están en las cárceles y en el barco «Marqués de Chavarría».

Se han cogido en Málaga cien toneladas de petróleo y cuatrocientas de gas oil, gran cantidad de dinamita, un cargamento de calzado y una enorme cantidad de material ferroviario, cincuenta locomotoras y más de dos mil vagones, también gran cantidad de naranjas.

Los rojos habían hecho de Málaga una base naval, artillería y aumentando mucho los depósitos de combus-

tible. Se cogieron también varios millares de cartuchos. Los milicianos se entregaron en grandes fracciones. Nuestra escuadra apresó en el puerto cuatro barcos mercantes, alguno de ellos cargado.

Crónica de nuestro enviado especial en el frente de Madrid. El Tebib Arrumi.—Navalcarnero, 9, a las 18.—A medida que transcurren las horas y se van conociendo detalles de las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid por la división reforzada se viene al cabal conocimiento de la importancia de las victorias conseguidas, que probablemente no hemos reflejado en toda su amplitud en los despachos anteriores.

Hoy aprovechando las treguas de operaciones impuestas por las necesidades de construir vías de comunicación y nuevas líneas sobre el Jarama, dotar de agua a algunas de ellas como a La Marañosa y reforzar a las columnas que operaron, voy a hablar de una serie de interesantes detalles acaecidos.

Dimos poca importancia a la toma de Cienpueuelos por ejemplo, porque las primeras noticias que tuvimos en este sector acusaban una leve resistencia como si en realidad en el nombrado pueblo hubiese poco enemigo. No fué así, sino más bien todo lo contrario, ya que es precisamente en Cienpueuelos donde se ha cogido un más importante botín y donde sufrió el enemigo un castigo tal, que solo en ese sector en la mañana de hoy quedaban enterrados más de cuatrocientos cadáveres de rojos y se hicieron el día de la toma 83 prisioneros, todos ellos cogidos cuando aún tenían las armas en la mano y algunos capturados después mucha resistencia por su parte.

En ese botín de que hablamos figura en primer lugar la fatal documentación oficial de la brigada número 18 con las listas completas de sus componentes entre los que son inmensa mayoría los nombres de extranjeros, y un rico arsenal. Había coleccionados más de trescientos mapas de la región madrileña a base de los mapas catastrales del Instituto geográfico y estadístico. En la estación se cogió un tren completo formado por once vagones, cinco de ellos contenían carne congelada de marca francesa y tres, cargados de botes de leche condensada de a kilo con una etiqueta redactada en español. Las explicaciones de la manera de usarlas y otras explicaciones, todo ello bajo el título pomposo de «el gorro rojo». Pero apesar de esos rótulos en castellano, los envases y precintos de las cajas de botes denotaban la procedencia de la mercancía.

En el aspecto armamento, hemos cogido más de setecientos fusiles nueve-cientos, varios sin estrenar y todos con sus respectivas bayonetas y dotación de municiones; igualmente dos magníficas piezas anti-aéreas sin estrenar todavía, empaquetadas y metidas en sus estuches primorosos y otras dos en uso recientísimo; dos cañones y cuatro morteros igualmente empaquetados y sin haber hecho un solo disparo, y numerosas cajas de granadas para mortero de sesenta milímetros, y más de dos millares de granadas de mano.

Se explica perfectamente la cuantía y cualidad de este botín, y el número de muertos y prisioneros que se hicieron al enemigo, por el solo hecho de que este fué sorprendido por nuestro ataque que se realizó en menos de una hora, bien de mañana, y bajo un formidable aguacero. Tan grande y total fué la sorpresa de los jefes dirigentes, que estaban aun en la cama, en varias de ellas se han recogido ropas y uniformes; entre otras prendas la guerrera militar de un comandante rojo con distintivo de jefe de la columna que es un galón que recorre el borde de la trinchera, trinchera al estilo de como las llevan nuestros generales de la armada.

Por ser este de armas de la manera como he relatado ha podido quedar en nuestro poder la importante documentación de que antes hice mención y darse caso tan curioso como el de haber cogido en una cama de operaciones de hospital de sangre que allí tenían establecido los marxistas, aun pobre soldado ruso a quien trataban de extraerle una bala del vientre, siendo abandonado en plena operación. No tenemos que decir que lo primero que hicieron nuestros médicos fué continuar la operación comenzada por los doctores rojos tan pusilánimes, que no se atrevieron a hacer al pobre, ni una mala sutura provisional. Por suerte este desgraciado vive todavía y son ahora sus palabras de gratitud para nuestros

médicos y para las autoridades nuestras que han recomendado la máxima solitud en el cuidado de este infortunado herido.

Aún he de continuar la relación de hechos de estas victoriosas jornadas del sábado, domingo y lunes, porque hay materia suficiente para llenar muchos despachos. Hoy como final diré que los rojos acusaron de un modo singular la enorme paliza de estos días al decir por radio que se sostenían ligeros tiroteos y que las tropas marxistas se dedicaron a fortificar las nuevas líneas de posiciones elegidas cuidadosamente por sus mandos. Y para despatistar, hoy han lanzado en una emisión extraoficial la emocionante noticia de haber reconquistado Navalcarnero, y veanme ustedes oyendolo y escribiendo esta crónica en Navalcarnero y sin darme cuenta de que he pasado con el pueblo al poder de los rojos. La realidad, es, que no ya aquí donde se ocupó ya va para tres meses y medio, sino en todo el frente del Jarama de reciente conquista, apenas si el enemigo ha hecho un acto de desmayada reacción más acentuada dentro de este desmayo por el sector de La Marañosa.

El tiempo tiende a mejorar aún cuando las tierras continúan encharcadas, cosa que ya nadie tiene en cuenta, porque como acaba de decirme el general Orgaz el bano hasta la cintura y bajo raudales de agua se ha operado victoriosamente estos días, añadiendo un elogio tan cálido a los soldados de la división reforzada, que voy a escribir un despacho especial únicamente dedicado a este extremo por encargo del ilustre general nombrado.

Crónica de nuestro enviado oficial en el frente de Málaga.—El segundo día de la ocupación de Málaga ha sido dedicado a reorganizar los servicios indispensables para la vida de una ciudad desatendida hasta el punto por los rojos, que carecía a nuestra entrada de todo lo más necesario y era presa del hambre y de la miseria. El ejército nacional del que puede decirse con absoluta justicia que vive en la guerra para la paz, coopera de un modo eficaz y admirable a la labor de devolver a Málaga una parte siquiera del bienestar perdido.

Tan eficaz nuestro bloqueo como nula la organización en el campo rojo, Málaga carecía a nuestra entrada de pan, porque el pan si es que lo hubiese era pésimo en calidad y deficientísimo en cantidad. Faltaban además otras subsistencias, hasta el punto de que es muy difícil, o mejor dicho es imposible comer siquiera medianamente en la ciudad. Pescado no hay porque los pescadores han salido con los rojos o se han escondido. Málaga carecía además de gasolina.

Cuando entraron nuestras tropas, la ciudad no tenía ni tranvías ni automóviles de servicio público ni otros medios de comunicación. A todos esos problemas atiende ahora el soldado español, cuidando de hacer que la vida en Málaga sea medianamente posible. La comodidad y la prosperidad ser un inucho más difíciles de recuperar.

Durante todo el día de hoy he visto en Málaga y en las inmediaciones de los pueblos situados entre Marbella y Málaga, que en las entradas de la ciudad andaluza, centenares de personas regresaban a sus hogares, las que huyeron bien por ocultarse de los rojos, bien de nosotros porque les anunciaron horrores para el momento en que llegasen nuestras fuerzas. Ha corrido pronto la noticia de que esos horrores son una fantasía y una falsedad más características de los rojos y las gentes vuelven confiadas a habitar sus casas, trayendo consigo a sus hijos y a las cosas más preciadas que llevaron consigo al huir al campo.

También vienen por centenares para entregarse a las autoridades, individuos de todas clases que han servido en las filas, milicianos, carabineros, guardias civiles y de asalto y soldados. Vienen armados y provistos de abundantes municiones que no supieron o no quisieron disparar y que desde le no piensa siquiera utilizar actualmente contra nosotros.

Material de guerra apresado en estos días debe ser incalculable. Cuantos hemos estado en Málaga durante estas primeras horas de la ocupación, podemos dar fe de que el orden en la capital es absoluto. Son tantas las precauciones tomadas por las autoridades que no hay temor alguno de alteración del orden.

Hoy se han constituido y comenzado a actuar los Consejos de Guerra encar-

LAS DELICIAS DEL PARAISO ROJO
Radiograma de Barcelona a Mahón.—A Benito Carreras, Conde Cifuentes, 142.—De poder embarcar con velero, mándeme todos los caballos y mulos que pueda para la carne. El pago se efectuará al mismo patrón del velero.

BORN JUEVES
UN ESTRENO INVOLVIDABLE
UNA FEMINIDAD PROFUNDA
UNA ESTRELLA ADMIRABLE
LA MAXIMA CREACION MUSICAL
EL RUISEÑOR DEL MUNDO
Lily Pons
CANCION DE AMOR
con HENRY FONDA
Un film "Rodio"... naturalmente!

BLENORRAGIA
RECIENTE CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO
HERMANOS ALOMAR
Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321
Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

gados de administrar justicia a los culpables de los crímenes y deprecaciones que por millares se han cometido en Málaga durante la dominación roja. Durante las pocas horas transcurridas desde la entrada de nuestras tropas se han practicado numerosísimas detenciones, algunas de importancia como una de la que puedo relatar y detallar. Se supo que en cierta casa de las afueras se albergaba un sujeto extranjero que durante el movimiento y antes de él se había dedicado a la propaganda de ideas revolucionarias, manteniendo estrecho contacto con los dirigentes rojos de Málaga. Dos oficiales del ejército se dirigieron esta mañana a la casa en cuestión al objeto de hacer lo necesario, para lo menos facilitar la salida de España de tan indeseable sujeto. Al llegar a su casa adoptaron las precauciones naturales dada la posibilidad de que algún amigo del dueño se encontrase dentro e intentase oponer resistencia. Unas preguntas dirigidas a los vecinos solo lograron la respuesta de que el extranjero en cuestión estaba completamente solo. No obstante lo cual los oficiales penetraron en la casa dispuestos a todo. Antes de que pudiesen interrogar al que buscaban, que salió a recibirlas, vieron que otro individuo trataba de huir por la puerta trasera, le dieron el alto; entonces uno de los dos oficiales vió con gran sorpresa que se trataba de un sujeto buscado desde hace tiempo como revolucionario, peligroso extranjero. Cogido el dueño pudo comprobarse que ambos son criminales y el segundo a lo menos posiblemente culpable de actividades de grave carácter en todo momento y especialmente en los actuales. Estas detenciones quizá puedan dar la pista para esclarecer cosas interesantes. Nota simpática del día de hoy han sido las ovaciones tributadas a las religiosas que estuvieron en lo que en Málaga fueron conventos e instituciones benéficas, y que hoy han vestido el hábito por primera vez después de largos meses durante los cuales sufrieron toda clase de persecuciones. ¡VIVA ESPAÑA!

RIALTO
Hoy de 8'15 a 11 noche
S. O. S. Iceberg
con ROC LA ROQUE
Via Lactea
(En español) por Harold Lloyd
Jueves.—24 HORAS con Kay Francis, Clive Brook, TRES LAN-CEROS BENGALIES con GARY COOPER.

MODERNO
Hoy de 8'15 a 11 noche
La muerte negra
con KEN MAYNARD
24 horas
con Kay Francis — Clive Brook
Jueves.—EL MAS AUDAZ por Federic March, Kay Francis; RUM-BA (En español) por Carole Lombard, George Raft.

Alquilo
Una planta baja cerca de la P. de Toros por 8 duros; 3 dormitorios y mucho jardín y una cochera en la Soledad por 3 duros.
Informes: Calle 11 n.º 10 (lado P. de Toros).

Majórica Hotel
Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

locución del General Queipo de Llano

Debido a fuertes interferencias, no se pudo captar anoche la locución acobardada del Excmo. Sr. don Gonzalo Queipo de Llano.

¡SILENCIO!
Está próximo a llegar
EL BARON GITANO
U. F. A.
Riguroso estreno en Palma

Últimas noticias

(Radio Mallorca)
Radio Milán a las 23:30:

Resumen de la situación de la guerra en España:

La toma de Málaga ha sido un verdadero golpe de gracia dado a los maristas. La bella capital mediterránea, catada al poder de Moscú, está malamente envuelta en fiestas, celebrando el fin de su cautiverio. El pueblo, mientras aclamaba a las tropas libertadoras—según cuentan testigos esenciales—lloraba de emoción. Tanto como los soldados españoles vieron su aparición, las calles se llenaron de enorme muchedumbre y las banderas españolas fueron apareciendo por encanto. Parecía una multitud de hombres convalecientes o de niños que acababan de salir de la cárcel después de pasar amargo cautiverio. En efecto, fueron libertados unos 6 rehenes, supervivientes de los dos que los marxistas tenían presos, y los que poco a poco, un grupo cada uno, fueron trasladando al cementerio de San Rafael, frente a cuyas tapias los iban asesinando. Por aquellas inmediaciones aún se ven cadáveres insepultos, la última fechoría cometida por los comunistas, antes de abandonar la ciudad por el arte, fue apoderarse de 75.000 kilos de plata, que canjearon por papeles por los emitidos sin ningún valor. Durante las últimas semanas de dominación viética faltaban ya en la ciudad el agua, el pan y la luz. Málaga había sido completamente soviética, pero el aserrado ensayo ha tenido el fin previsto.

Todo la prensa italiana lleva en temas de molde la sensacional noticia de liberación de la capital malagueña, poniendo de relieve que la magnífica operación se llevó a cabo con precisión geométrica.

La prensa internacional, en general, destaca que la caída de Málaga en poder de las tropas del GENERALISIMO FRANCO ha sido lo que ha inclinado la balanza de la guerra, ya definitivamente, del lado de los nacionalistas.

El periódico londinense «Daily Mail» dice que la toma de Málaga por los nacionalistas influirá decisivamente en el desarrollo de la campaña. Franco dispone de un nuevo puerto en el Mediterráneo, desde el cual podrá atacar con mucha más facilidad hasta Valencia. En pocos días la situación ha cambiado tan dramáticamente que ya no cabe dudar de la victoria, inminente y aplastante del Ejército libertador de España.

El periódico «Morning Post» dice que la caída de Málaga es algo más que una simple toma de una ciudad. Ahora, contando con su importante puerto, la escuadra nacionalista podrá bloquear mucho más eficazmente el territorio en poder de los rojos.

El periódico parisino «Le Jour» dice que es ya evidente que los rojos españoles están irremisiblemente condenados a la derrota.

París.—Cuatro diputados radical-socialistas que han regresado de visitar Cataluña no pueden ocultar la mala impresión que traen de su viaje. En España reina la anarquía y la Generalidad nada controla ni nada representa.

Como contraste a esta noticia está la conducta de los nacionales, que no fuermen ni un momento sobre los laureles; prueba de ello es que al mismo tiempo que se conquistaba Málaga, quedaba cortada la carretera de Valencia que une esta capital con Madrid.

Se va decidiendo a la rendición de España. Málaga hoy; pronto seguirá Madrid y el avance de las tropas libertadoras no cesará hasta borrar de España el último rojo. Franco pacificará a España y la elevará al puesto que le pertenece ocupar en el concierto de las naciones civilizadas.

Radio Club Portugués, a las 23 horas: El diputado francés Gaston Rey ha

publicado en «La Vanguardia» de Barcelona las siguientes declaraciones:

En España no hay por parte de Francia ni las demás naciones, intervención de éstas, pues si hubiera esta intervención se declararían una guerra mundial y a consecuencia de esto, España sería una colonia de la nación vencedora.

España en esta guerra se librará de todo tributo extranjero y el sistema político será el ejemplo de toda Europa con un régimen tolerado por el pueblo. España—decimos nosotros—tendrá el régimen que quiera, no el que el pueblo tolere.

La Cataluña—agrega el político francés—tiene necesidad de materias primas, pero el pacto de no intervención impide a Francia proveer a Cataluña de esas materias; pero hay en Barcelona una comisión parlamentaria que parece arreglará el asunto.

Valencia.—El delegado de la Prensa recibió a los periodistas diciéndoles que ha sido evacuada Málaga, por salvar la vida de los habitantes de la ciudad. Desde cuando a la huida se la llama evacuación?

Añade que la retirada de Málaga ha sido una victoria para el Frente Popular porque éste ha sabido mantener la situación hasta que ha querido, hasta que el mando ha dado el orden de evacuación de la ciudad. Los milicianos de Málaga han sido destinados a otras provincias para continuar luchando por la causa del Frente Popular.

Todo eso, que apenas merece comentario, es falso: tenemos en nuestro poder de 14 a 16 mil milicianos rojos y todos los demás, están muertos en el campo de batalla. Tened la seguridad, familias rojas, de que han sido religiosamente enterrados por nuestras tropas.

Radio Castilla Burgos, a las 23 horas:

Valencia.—Se ha reunido el Ayuntamiento, que como se sabe está formado por representantes de todos los partidos del frente popular. Los comunistas ortodoxos anunciaron su retirada, pues dijeron que no querían colaborar con los trotskistas, traidores a la causa de la revolución. Se cree que en todo ello no hay más en el fondo que una maniobra del embajador ruso Rosenberg.

Madrid.—El Gobierno rojo ha acordado la disolución de Poun (Partido Obrero de Unificación Marxista) por sus tendencias trotskistas.

Sevilla.—El Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo al general Queipo de Llano.

Barcelona.—Procedente de Valencia han llegado los cadáveres de dos significados elementos de izquierda republicana que fueron asesinados en la capital levantina.

Salamanca.—El periódico «Solidaridad Obrera», de Barcelona, dice que es un enorme peligro la división existente entre los defensores de la causa roja, que por la menor desavenencia andan a tiros.

La noticia se comenta sola. Valencia.—Parece que Largo Caballero quiere que su último refugio sea Barcelona. Por eso se propone trasladar la residencia del Gobierno a Barcelona.

Roma.—El Comité de no intervención en la guerra civil de España ha aplazado la reunión que debía celebrar hoy para el próximo jueves. Oficialmente se dice que el aplazamiento se debió a que algunos delegados pudieran asistir a las ceremonias reales que han de tener lugar en el día de hoy.

En el proyecto de control de las costas españolas parece se determina que el de los puertos rojos será ejercido por las escuadras italiana y alemana y el de los puertos nacionalistas, por la francesa y la inglesa. No se han recibido aun las respuestas sobre tal asunto de Alemania, Italia y Portugal.

Londres.—Un periódico de esta ciudad dice que el gobierno de la Generalidad se esfuerza en ponerse en contacto con el del General Franco para tratar de la rendición de Cataluña después que Valencia haya caído en poder del Ejército Nacional.

Berlin.—El Dr. Goebels, ha pronunciado un discurso que es primer comentario hecho al último discurso pronunciado por Hitler. Entre otras cosas, Goebels dijo las siguientes: Tenemos en nuestra frontera un ejército magnífico. Hemos destruido el tratado de Versalles. Hemos sacado de Alemania el bolchevismo. En las fronteras de Europa hay un pueblo de 180 millones de habitantes que quiere arrastrarla a la

destrucción y al caos. Francia está en la misma situación en que estaba Alemania cuando nosotros dimos el grito de ¡alto! No hablo como alemán sino como europeo. No se trata solo de España o de Francia, sino de salvar la civilización de Occidente amenazada por el bolchevismo. Checoslovaquia es en la actualidad el barco porta-aviones de Moscú. La guerra amenazaba a Europa mientras Alemania fué débil; ahora es fuerte y ya no existe esta amenaza.

París.—El periódico «L'Echo de Paris» dice que la situación financiera es tan grave en Francia que imposibilita la vida del gobierno. La crisis se considera inminente.

Varsovia.—La situación de Rusia se agrava por momentos. Desde hace 40 horas no se sabe nada del paradero del ministro de la Guerra, creyéndose que ha sido detenido por los agentes de la GPU.

BORN JUEVES
OIGA A LILY PONS en
RIGOLETTO

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de Febrero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Jaime Cereceda Gargallo.

Imaginería.—Coronel de Infantería Sr. D. Aurelio Aguilar Lozano.

Visita y Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

Diputación Donativo

El Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Palma D. Bartolomé Bosch ha entregado a D. Miguel Castella Director de la Banda provincial la cantidad de cincuenta pesetas como obsequio a los componentes de dicha Banda que tomó parte en la Velada que se celebró en el mencionado centro docente el 25 de enero.

El Sr. Castellá ha entregado al Presidente de la Diputación dicha cantidad con destino a la Suscripción Nacional, rasgó que el Sr. Obrador ha agradecido.

Ayuntamiento

Visita de inspección al Matadero

El sábado por la mañana, sin previo aviso, el Alcalde señor Zaforteza se personó en el Matadero Municipal, con objeto de cerciorarse del modo como funciona el citado establecimiento.

El Alcalde tuvo ocasión de comprobar que los servicios del Matadero funcionaban con toda regularidad; que el personal facultativo estaba en sus puestos, cumpliendo con su deber; y que el estado de limpieza del edificio así como los servicios anejos eran perfectos.

Y al darnos cuenta de la visita lo hizo constar así, visiblemente satisfecho.

El arreglo del «cami fondo».

El gestor presidente de la Comisión de Obras señor Cirerol nos dijo que había quedado terminada la obra de arreglo del «cami fondo», o sea de la antigua carretera de Lluchmayor, que va desde las inmediaciones del Cuerpo Escolar Alejandro Rosselló hasta el recodo de la actual carretera de Lluchmayor, pasado el Coll d'En Rebassa.

El arreglo—añadió el señor Cirerol—más que tal, ha sido una reconstrucción total de la carretera, elevándose notablemente su nivel para evitar el encharcamiento de las aguas y dejando el camino en excelentes condiciones para el tránsito.

Se trata de una obra anhelada hace años y que hasta ahora nadie se había preocupado de llevar a término.

Hallazgo de cupones

En una de las dependencias municipales fueron encontrados unos cupones que quedaron depositados en la Secretaría particular del Alcalde, a disposición de quien acredite ser propietario de los mismos.

Felicitaciones

El Alcalde ha expresado a la Guardia Urbana, oficialmente, su felicitación por la marcialidad, orden y disciplina con que participó en el desfile celebrado el lunes por la tarde, con motivo de la

PROTECTORA
Todos los días — Tarde y Noche
EXITO APOTEOSICO LA PELICULA DEL DIA
EL MEJOR FILM DEL MUNDO!
LA BANDERA
ILEGIONARIOS DEL TERCIO!
CON ANNABELLA y JEAN GABIN
EN ESPAÑOL
DEDICADA AL GLORIOSO GENERALISIMO FRANCO
AL COMANDANTE ALCUBILLA
y a los CABALLEROS LEGIONARIOS en señal de gratitud.
La sesión de mañana jueves a las 6 está dedicada a la FALANGE ESPAÑOLA
con precios especiales para los que forman dicha gloriosa Institución.
ARRIBA ESPAÑA!

TEATRO BALEAR
Hoy desde las 3 SENSACIONAL PROGRAMA
AMOR EN MANIOBRAS
EL MAYOR EXITO DE RISA
LA HIENA
UN DRAMA DE AMOR Y TERROR
SIN FAMILIA
El jolletón más conmovedor llevado a la pantalla
¡Tres formidables films en español!
PROGRAMA INSUPERABLE!!

gloriosa recuperación de Málaga por el invicto Ejército Nacional.

También ha expresado su satisfacción al Cuerpo de Bomberos por la rapidez y eficacia con que actuó para sofocar el incendio que se declaró a bordo de uno de los buques surtos en el puerto.

No sólo acudieron rápidamente y en número suficiente los bomberos, sino que su actuación fué tan eficaz como era de desear.

U. F. A.
(La gran productora alemana)
PRESENTARÁ EN BREVE
EL BARON GITANO

Nota de la Jefatura de la Defensa Pasiva antiaerea

1.—Esta Jefatura en previsión de posibles roturas de las tuberías de conducción de agua, ruega a los propietarios de las casas en que existan cisternas, que las llenen en el plazo de ocho días. En el caso que se encuentren con alguna dificultad, pueden acudir a esta Jefatura donde se les dará toda clase de facilidades.

2.—En todas las casas que existan cisternas, deberán colocarse en sus fachadas de manera bien visible rótulos inalterables de un tamaño aproximado a unos 30 (treinta) centímetros con la palabra cisterna y en el interior de las casas otros rótulos con la misma inscripción y una flecha indicando la dirección de la cisterna.

3.—Todos los propietarios o inquilinos, deben proceder a retirar de los desvanes, azoteas o últimos cuartos de las casas, todas aquellas materias que acostumbrando a embarazar inútilmente estos locales representan un grave peligro de incendio.

4.—Todos los vecinos deberán tener en la parte alta de sus casas acopiada en un montón, la cantidad mayor posible de arena.

5.—En las casas que existan claraboyas iluminadas, deberán ser estas tapadas con lonas durante la noche.

6.—Se recuerda a los vecinos, que en las casas en que existan aberturas que den al exterior o a patios deslucados se deberán adoptar las precauciones no se vea luz alguna, advirtiéndole que volarán nuestros aparatos para comprobar el exacto cumplimiento de estas prevenciones y que se impondrán multas a los contraventores.

Anuncios y peticiones

Necesitamos faroles de aceite de petróleo, quinqués etc.

Necesitamos también pulverizadores de los parecidos a los utilizados para «EL FLIT» u otras materias así como los tipos mayores empleados para el sulfato.

Se recibirán y anotarán cuidadosamente las ofertas para la devolución en su día, en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaerea, segundo piso del Ayuntamiento.

Junta Provincial de Abastos

Solicitada por el Sindicato de Empresarios Panaderos Nacional Sindicalistas la unificación de los precios de los artículos de su industria, esta Junta considerando que con ello se beneficiarían los intereses del consumidor, ya que la competencia, al existir el precio único, hará mejorar la calidad de las distintas elaboraciones, ha acordado lo siguiente:

1.—A partir del día 10 del actual registran en toda la Isla como únicos para los productos que se detallan los precios siguientes:

PAN, tanto de barra como blanco moreno y panecillos (conguets) los de tasa vigentes en la actualidad.

PANECILLOS DE ACEITE, VIENAS y DEMAS ESPECIALIDADES. A 0'10 ptas. uno con un peso de 60 a 70 gramos.

ENSAIMADAS PEQUEÑAS. A 0'20 ptas. una con un peso entre 55 y 60 gramos.

ENSAIMADAS GRANDES. Desde una peseta en adelante con un peso para aquellas de 160 a 180 gramos y aumentando 150 gramos por 1'00 peseta.

RAIZONAS. Pequeñas 0'20 ptas. una, de peso entre 55 y 60 gramos. Para tamaños mayores aumentará 25 gramos el peso por cada 0'10 ptas.

COCAS. Pequeñas 0'15 ptas. con un peso de 55 a 60 gramos. Los tamaños mayores aumentarán 45 gramos de peso por cada 0'10 ptas.

Los precios anteriores se entenderán en cocido y como límites mínimos y máximos.

SOPAS MALLORQUINAS. A 1'00 pta. el kg.

GALLETAS DE INCA. A 1'80 ptas. el kg. (75 a 80 galletas en kg.) y al detall por fracciones de kg. o por docenas a 0'30 ptas. una docena.

BIZCOCHOS DE LA REINA. A 4'00 ptas. kg.
SOPA TOSTADA. A 2'25 ptas. kg.
GALLETA PICADA. A 1'25 ptas. kg.

PANES MORENOS PARA SOPAS.
A 0'70 ptas. kg.
Cocción de manjares a particulares.
Cocas y cocarrois desde 0'15 ptas.
Tostadoras de moniatos y pimientos desde 0'15 ptas.
Tostadoras de almendras, avellanas y cacahuetes desde 0'20 ptas.
Asados de pescado, desde 0'25 pts.
Asados de carnes, desde 0'40 ptas.
2.º—Se autoriza para el servicio a domicilio un aumento de 0'05 ptas. kg. sobre los precios fijados.
3.º—Al objeto de poder controlar debidamente el consumo de harina de cada localidad queda prohibida la venta de pan fuera del término municipal en que haya sido elaborado.
Palma 6 de Febrero de 1937.—El Gobernador Presidente **M. Torres.**

BORN JUEVES
LILY PONS
Un torrente de voz en
Canción de amor

Solemne día de Oración

El domingo se celebró en nuestra ciudad el «Día de Oración» que organizó anualmente Acción Católica y que este año fué dedicado especialmente para rogar por la nueva España.
Por ello sin duda alguna nuestro Venerable prelado Dr. Miralles, dispuso fueran visitados los lugares donde se guardan los cuerpos de los Santos mallorquines y las queridas imágenes de la Virgen de la Salud y del Sto. Cristo de la Sangre.
Nunca la feligresía de Palma correspondió a la voz de su Pastor, como lo hizo ayer. Desde las tres de la tarde las colas en los templos de San Miguel, Montesión, Sta. Magdalena y la Anunciación se hacían compactas y largas y muchos fueron los devotos que no pudieron acercarse a los Santos Sepulcros ni a las imágenes dichas, limitándose a hacer sus oraciones en plena calle.
La cola de la Catedral a las seis y cuarto llegaba desde la Plaza de la Seo hasta el portal de la Almoina.

En la Catedral
Por la mañana después de cantar Prima y Tercia solemne, a las 10 y media comenzaron los Divinos Oficios, siendo el celebrante el M. I. don Miguel Alcover, Maestroescuela asistido del M. I. Sr. Caimari y de los Rdos. señores Sacristá y Oliver, de diácono y Pbro. asistente.
Predicó el M. I. don Antonio Sancho, S. E. el Arz. bispo-Obispo, ocupó su puesto en el coro.
Los puntos de preferencia fueron ocupadas por las Juntas de Acción Católica y el Ayuntamiento bajo mazas presidido por el Alcalde señor Zaforteza e integrado por los gestores señores Rotger, Mesana, Bonet, Salleras, Sastre y Alabern.
También estaban, el secretario de la Corporación señor Rosselló y Cazador, el del Alcalde señor Tous y Maroto y el Maestro de Ceremonias señor Mulet.
Por la noche después de los actos de desagravios y seguidamente la Reserva de S. D. M. por el Arzobispo Obispo asistido de los MM. II. Rotger, Quetglas y Caimari.
El Ayuntamiento integrado por el Alcalde y los gestores Citerols, Salleras, Rotger, Mesana, Tous y Sastre, asistió bajo Mazas presidido por el Gobernador señor Torres Bestard.

PRINCIPAL JUEVES
A la luz del candelabro
ELISSA LANDI

Un obsequio a don Francisco Barrado

Un grupo de amigos del Comisario de Policía don Francisco Barrado Zorrilla, le obsequió con un bastón de mando para demostrarle así su amistad y la gratitud por la campaña que ha realizado durante el actual movimiento, campaña que se ha trasladado en un completo y absoluto dominio del orden público.
Para hacerle entrega del bastón se reunieron anteayer en la Alhambra este grupo de amigos, acompañando en este acto al señor Barrado, el Jefe Territorial de Falange Española señor Marqués de

Zayas, el Secretario General don Manuel Torres, el Delegado del Trabajo don Pablo Espejo, el médico señor Virell y el segundo jefe de Policía señor Manera.
El bastón que se entregó al señor Barrado es de carey y el puño, lo mismo que la contera, son de oro y artísticamente labrados por el joyero Fermín Recto que ha realizado un admirable trabajo.
El pergamino con el que se ofreció el obsequio es una artística obra del señor Bigardieu y en el mismo figuran las firmas de los autores del obsequio.
Pronunció en el acto breves frases el señor Virell y ofreció el obsequio en términos galanos nuestro compañero Antonio Piña.
El señor Barrado en brillantes párrafos agradeció la atención precisamente en un día que después de la concentración de Manacor todo era emociones.
Dijo que le honraba el obsequio, máxime cuando se trataba de amigos que nunca le habían molestado con peticiones y que al agasajarle aprobaban con ello la conducta rectilínea que había llevado en su cargo y de la cual no se torcería nunca.
El obsequio, personalmente, no lo podía aceptar pues es norma de Falange no admitir individualidades, pero lo admitía como representante de Falange para la cual son todos los premios y honores.
Dijo que luchaban para conseguir una nueva España grande y que había llegado el momento en que solo podía haber españoles y antiespañoles, y a estos hay que eliminarlos.
Para esto estoy dispuesto a no cejar en mi empeño y quiero ir más allá incluso a las estepas de Rusia para recuperar a los niños y las mujeres que se nos han llevado. Bueno que nos roben el oro porque lo volveremos a tener con nuestro trabajo, pero lo que es productivo de los machos españoles no nos lo dejamos arrebatar y lo recuperaremos esté donde esté.
Una gran ovación mezclada con arrabas a España vivas a Falange y a Franco acogió las últimas palabras del señor Barrado.
El señor Marqués de Zayas pronunció breves palabras elogiando la labor del señor Barrado que como buen falangista ha actuado como buen español.

Se ocupó del programa de Falange que tiende únicamente a hacer una España grande.
Queremos además abolir todas las castas y privilegios. Se acabó además aquello de que no pueda tener carrera más que el rico y se acabó la creación de intelectuales.
El que sirva para una carrera la tendrá aun que sea obrero y cada uno ocupará el puesto adecuado a sus merecimientos.
A esto hemos venido y esto es lo que quiere Falange.
Las palabras del señor Marqués de Zayas fueron cerradas con grandes aplausos y nuevos vivas a Falange.
El ramo que adornaba la mesa fué enviado a la señora de Barrado y el acto terminó entre la más franca camaradería.

El público quedó satisfecho del partido jugado despidiendo de la cancha a los participantes con nutrida ovación.

Resultados de ayer:
Primera quiniela: Jesús, ganador; Rego, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 79'20 pesetas.
Segunda quiniela: Barrenechea, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 21'10 pesetas.
Tercera quiniela: Iñondo, ganador; Echenique, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 32'20 pesetas.
Cuarta quiniela: Iñondo, ganador; Orio, colocado. Los boletos (6-1) se pagaron a 28'90 pesetas.
Primer partido: Barrenechea Rego (blancos) 25. Echaburu-Jesús (azules) 13.
Poca lucha y por tanto poca emoción proporcionó este partido, los azules no existieron y Barrenechea casi se bastó solo para llevar a su color al codiciado triunfo.
Rego en lo poco que le dejó jugar su compañero cumplió.
Segundo partido: Zualica-Hernani (blancos) 30. Mendia-Echenique (azules) 25.
Blanco se inició el partido con marcado dominio sobre sus adversarios quienes se vieron negros para contener las acometidas de que iban siendo objeto. La voluntad de Mendia y algunas picarescas dejadas del mismo nivelaron algo el partido y a lo que no fué ajeno Echenique con sus precisas y bien colocadas pelotas.
Zualica Hernani con su juego rápido y duro se impresionaron y resolvieron la pelea a su favor por el expresado margen.

BORN JUEVES
LILY PONS en
Canción de amor
La sensación del mundo

DEL CARNET

Han llegado procedentes de Génova en el vapor correo italiano don Miguel Esteva Blanes y esposa, doña María Angela Esteva, doña Concepción Coll Rodríguez, don Arturo Gil Ramada, don Fernando Gil Fullas, doña Paulina Fuster, don Manuel Coll Rodríguez, don Joaquín Coll Rodríguez, don José Ribas y don José Gil Trillas.

TEATRALES

Balear
Para hoy miércoles se anuncia el estreno de un nuevo sensacional programa, formado por tres formidables filmes en español:
«Amor en maniobras», la producción nacional que constituye el mayor éxito de risa del año; «La hiena», un drama de amor y terror, que entusiasmará a los amantes de las emociones fuertes; y «Sin familia», el folletín más conmove-

do que se ha llevado a la pantalla y que supera en interés y fuerza dramática a «Los dos pilletes».

PRINCIPAL JUEVES
DESEADA REAPARICION
Elissa Landi
La artista predilecta de todos

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del domingo
Primera quiniela: Carmelo, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 35'20 pesetas.
Segunda quiniela: Orio, ganador; Iñondo II, colocado. Los boletos (5-1) se pagaron a 36'50 pesetas.
Tercera quiniela: Zualica, ganador; Trecet, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 38'80 pesetas.
Zualica, ganador; Román, colocado. Los boletos (6-9) se pagaron a 49'70.
Primer partido: Echevarría-Solozábal (blancos), 25. Iñondo II-Carmelo (azules), 18.
La pelota viva con que se jugó este partido y la rapidez y potencia con que se empezó Echevarría bien secundado por Solozábal hizo se impusieran a los blancos desde el primer momento y solo el dominio de cancha y voluntad con que se emplearon los azules, fué el motivo de que el score no fuera más elevado.
Segundo partido: Mendia-Loyola (blancos), 30. Román-Iñondo (azules), 27.
Bonito y bien combinado resultó este partido, con dominio alterno por ambos equipos durante los primeros 20 tantos, siendo contenida la acometividad y dinamismo de Iñondo por la clase de juego de Loyola, quien tuvo en Mendia un buen colaborador.
Román, seguro de enceste cooperó con Iñondo a una defensa acertada y ataque peligroso acusado repetidamente por la pareja ganadora.
El público quedó satisfecho del partido jugado despidiendo de la cancha a los participantes con nutrida ovación.

Resultados de ayer:
Primera quiniela: Jesús, ganador; Rego, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 79'20 pesetas.
Segunda quiniela: Barrenechea, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 21'10 pesetas.
Tercera quiniela: Iñondo, ganador; Echenique, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 32'20 pesetas.
Cuarta quiniela: Iñondo, ganador; Orio, colocado. Los boletos (6-1) se pagaron a 28'90 pesetas.
Primer partido: Barrenechea Rego (blancos) 25. Echaburu-Jesús (azules) 13.
Poca lucha y por tanto poca emoción proporcionó este partido, los azules no existieron y Barrenechea casi se bastó solo para llevar a su color al codiciado triunfo.
Rego en lo poco que le dejó jugar su compañero cumplió.
Segundo partido: Zualica-Hernani (blancos) 30. Mendia-Echenique (azules) 25.
Blanco se inició el partido con marcado dominio sobre sus adversarios quienes se vieron negros para contener las acometidas de que iban siendo objeto. La voluntad de Mendia y algunas picarescas dejadas del mismo nivelaron algo el partido y a lo que no fué ajeno Echenique con sus precisas y bien colocadas pelotas.
Zualica Hernani con su juego rápido y duro se impresionaron y resolvieron la pelea a su favor por el expresado margen.

BORN JUEVES
LILY PONS en
Canción de amor
La sensación del mundo

DEL CARNET

Han llegado procedentes de Génova en el vapor correo italiano don Miguel Esteva Blanes y esposa, doña María Angela Esteva, doña Concepción Coll Rodríguez, don Arturo Gil Ramada, don Fernando Gil Fullas, doña Paulina Fuster, don Manuel Coll Rodríguez, don Joaquín Coll Rodríguez, don José Ribas y don José Gil Trillas.

TEATRALES

Balear
Para hoy miércoles se anuncia el estreno de un nuevo sensacional programa, formado por tres formidables filmes en español:
«Amor en maniobras», la producción nacional que constituye el mayor éxito de risa del año; «La hiena», un drama de amor y terror, que entusiasmará a los amantes de las emociones fuertes; y «Sin familia», el folletín más conmove-

DE LA RETAGUARDIA
CARMENCITA FRANCO

Para el curioso que allá por el año 34 paseara en torno de nuestra Capitanía General, era frecuente el distinguir la gracil silueta de una niña que asomada a la gótica galería del que fué palacio de los Reyes de Mallorca, oteaba la inmensidad del mar, cual si en incoante tensión espiritual escudriñara el infinito, en busca de algo para ella de supremo interés.
Esa niña tan sencilla que se pasaba horas y horas interrogando el horizonte, esa Carmencita Franco, la que desbordaba su imaginación infantil y movida por filial cariño buscaba el enlace espiritual con su padre ausente en tierras de Asturias, con aquél que ya entonces poseía una clara visión integral del problema latente de la España nueva.
Pasaron años y esa niña—extirpe de Caudillos y de héroes—ha expresado su sensibilidad exquisita, su fantasía en agraz, enviando por la radio un cariñoso beso a todas las niñas españolas, a todas esas niñas que indagan angustiosamente por el paradero de sus padres y hermanos desaparecidos o ruegan por sus familiares que luchan para el pronto dominio de la España roja.
En justa correspondencia a ese rasgo saturado de fervor cristiano y de patriotismo alentador, lanzado por el Alférez honorario de la Legión—que es Carmencita Franco Polo—se está organizando un homenaje al que las niñas mallorquinas no pueden dejar de sumarse y para ello brindamos a la voluntad siempre activa y patriótica de la sección femenina de la Falange Española de las J. O. N. S., su organización, designando comisiones encargadas de recojer en pliegos de papel blanco las firmas de nuestras niñas, pudiendo aportar las firmantes la cuota tope de 25 céntimos, que se destinarán a la confección de artístico pergamino para encuadrar los pliegos.
Y la comisión que recoja y encauce iniciativa de tan gran valor ideal, cumplirá un deber de cariño y simpatía hacia aquella niña que allá por el año 1934 exteriorizaba desde la gótica galería de Capitanía General sus ansias de enlace espiritual y afectivo con nuestro Salvador el GENERALISIMO FRANCO. — FERRER GIBERT.

Lo que dice la prensa roja

Afirma «La Humanidad» que «los facciosos no necesitan espías para saber lo que ocurre en la retaguardia. Tienen bastante con escuchar nuestras emisiones y leer nuestros diarios».—Exacto: con leer los galimatías de los periódicos rojos y escuchar la algarabía de las emisoras marxistas, tenemos información suficiente para deducir lo que es el paraíso de las republicuitas valenciana, catalana y vasca. Y la prueba de que este paraíso no debe ser muy tentador es que el propio general Miaja ha enviado su familia a Alejandría.—Afirmo también «La Humanidad» que se combate heroicamente en el Sur y en el Centro. Y tan heroicamente: Como que de heroísmo en heroísmo acaban de perder Málaga y la carretera de Valencia.
«La Publicidad» recuerda que en el pasado domingo se insistió, una vez más, en la necesidad de disciplina y de mando único, pero que ni la disciplina ni el mando único aparecen.—«Todos lo hemos pedido y seguimos pidiéndolo sin que llegue a cristalizar la petición. Y se nos está formando ahora una llaga que nos avergüenza». «Los políticos de ahora son como los de antes, que no escuchaban al pueblo». «Si por incomprensión se malograse la victoria, todos los gritos serían contra nuestros dirigentes que no han sabido hacerse cargo de las delicadas horas que vivimos». Estas horas delicadas serán sin duda las consecutivas a la toma de Málaga. ¡Bien por el eufemismo!

Máquinas de coser
Compró y cambio, reparaciones y restauraciones, trabajos garantizados.
Casa Morell - Máquinas Naumann.
Plaza Juanot Colom, 11.

Radiogramas España

Comentarios a la ocupación de Málaga y al peligro comunista
Berlín 9.—Comentando la captura de Málaga por las fuerzas nacionales españolas el periódico «Diplomatish-Politisch Korrespondenz» hace resaltar que este éxito es extremadamente importante desde el punto de vista político como del militar.
El periódico expresa satisfacción por el hecho de que varios periódicos extranjeros que hasta ahora estaban inclinados a favorecer a los rojos empezaban a darse cuenta que los nacionales no son conquistadores sino libertadores de España.
Escribe que las espantosas descripciones del terror rojo en Málaga, de los asesinatos de millares de personas, de la destrucción de todo cuanto significa civilización europea, deben servir de lección que se ha de aprender de memoria.
Hace recordar el régimen de terror comunista en Munich y en Budapest y añade que también en Málaga, solamente un pequeño grupo de extremistas estaba aterrorizando al pueblo. Pero los criminales de Málaga disfrutaban de la protección del gobierno «legal» de Valencia y los que ahora consiguieron escapar continuarán recibiendo dicha protección.
La carretera de Valencia a Madrid ha sido cortada
Salamanca 9.—Las tropas nacionalistas, en su avance en el S. E. de Madrid, cortaron la carretera principal que hace comunicar Valencia con la capital.
Después de una lucha encarnizada, cerca de Valencia-Madrid, las tropas victoriosas de Franco ocuparon las alturas de Coberteles y Estolon.
«Le Jour» insiste en que Francia ha iniciado relaciones comerciales con el Gobierno del General Franco
París 9.—La necesidad de establecer relaciones diplomáticas normales con el gobierno de Franco es objeto de un artículo publicado por el periódico «Le Jour» el cual, a pesar de las afirmaciones contrarias del gobierno francés, escribe de nuevo que una delegación comercial francesa fué enviada a Burgos, hace algún tiempo, para negociar la compra de pirita, necesaria para la fabricación de material de guerra.
El periódico añade que el General Franco consiente en vender la pirita con la condición de que Francia compre al mismo tiempo 40.000 toneladas de tomates de Canarias, y pague todo en oro.
Buques rojos apresados.—Bombardeo de Motril y Almería.—Madrid solo tiene una retirada
Gibraltar 9.—Los barcos de guerra de los nacionales, según noticias recibidas de dicha ciudad, capturaron cerca de Málaga tres barcos mercantes y torpedearon uno más, que intentaba llevar provisiones a Valencia. Después de la toma de Málaga, la flota nacionalista bombardeó las ciudades de Motril y de Almería. Dicho bombardeo dificultó considerablemente la retirada de las fuerzas rojas a lo largo de la costa. Los centros nacionalistas insisten en que, cortada la línea principal de comunicación entre Madrid y Valencia, en un punto a 18 S. E. de Madrid, la única línea de retirada de los rojos hacia Madrid es la carretera de Guadalajara puesto que la de Oenca está en bastante mal estado y apenas utilizable para el movimiento de grandes masas de tropas.
Noruega
Se descubre una nueva tierra en el Polo Sur
Oslo 9.—Una nueva tierra ha sido descubierta en la región del Polo Sur, entre los grados 35 y 40 de longitud Este, durante el vuelo de exploración efectuado por el aviador noruego Widoer, miembro de la expedición noruega del buque de motor «Thorshaven» al Antártico.
Se dejó caer una candera noruega sobre el nuevo territorio, y se tomó fotografías desde el aeroplano.
La nueva tierra es una cordillera que se extiende en forma semicircular hacia el Sur y el Oeste, desde el grado 40 hasta el 35. La altura de las montañas es de unos 4.500 pies.